
Kammersitzung am 22.06. 2023

Gesprächsführung: Simon Kraus

Protokollant:in: Luise Kink

Anwesende: Elias Wirth, Antonia Stelter, Neele Dietrich, Luise Kink, Simon Kraus, Kristin 
Albrecht, Leah Thanner, Franziska Treiber, Josephine Binder, Korbinian Markl (verspätet)

Sitzungsbeginn: 19:07

1. Begrüßung

2. Spiritueller Impuls Toni Stelter

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit: Ja, wenn Nachrücker:in Stimme bekommt

4. Genehmigung der TO: angenommen, Enthaltung 1

5. Genehmigung des Protokolls: vertagt

6. Beschlussvollzugskontrolle:
a) FSJ-Stelle

Finanzierung: RO bezahlt 2/3, Stephanskirchen 1/3 in diesem Jahr, nächstes Jahr neuer 
Beschluss (=> JuWe trägt keine finanzielle Last, ist aber der Träger der Stelle)
Beginn: Anfang Oktober
Bewerbungsausschuss muss für das Bewerbungsgespräch gegründet werden (1x Kammer, 
Lilly, 1x JA Stephanskirchen, 1x JA RO, evtl. KVler) 
Termin 04. oder 06. Juli: Wer aus der Kammer kommt mit? 
Wahlen per Umlaufbeschluss, falls sich keine Person findet verzichtet die Kammer darauf, 
eine Person zu entsenden. Einstimmig angenommen

b) Konfikarten
Karten wurden in wenigen Gemeinden verteilt
Text wurde überarbeitet, Karten sind fertig
weiterer Kritikpunkt: Jugendliche sollen erst an Gemeinde/Region gebunden werden, nicht 
an das Dekanat

c) Wadigudu-Ersatz 
Bewerbung von Konrad und Louis: One take Rückwerts Video
Anklang gering, Werbung erwünscht
Kritik: an der Kammer vorbei entschieden, auch wenn es nur einen Bewerber gibt ist es 
wichtig darüber abzustimmen
Es ist in Zukunft nicht mehr möglich, so viel Leerlauf in Königsdorf zu haben, der Platz 
wird sonst anderweitig vergeben

d) Landtagswahlaktion
GO-Antrag auf Verschiebung, weil die zuständigen Personen (noch) nicht da sind
angenommen



7. Kammerklausur
17. - 19. November in Josefsthal 
Axel Pfeiffer als Referent 
potentielle Themen: 
- Reflexion der Konzeption der Regionen 
- Strukturen der Regionen (evtl. Gremien) Möglichst in jeder Region ähnlich 
- Jahresplanung (Dienstordnung)
- (Haushalt)
- Teambuilding, Kammerarbeit erklären 
Fährt die alte Kammer/der alte Vorstand noch mal mit?
Optionen: Es fahren Menschen aus der alten Kammer mit als Tagesgast/Beratung mit oder nicht
Dafür 2
Dagegen 5
Enthaltungen 1
Es fahren keine Ex-Kammer Mitglieder auf die Klausur mit

Haushaltsausschuss am Ende des Jahres
Kammersitzung im Oktober vor den Neuwahlen

8. Genehmigung der Dienstordnungen
Kristin: Geschäftsführung, 10% Stellenanteil überregional
Lilly: Tansania
Kristin + Max: Lager
Wer für welche Region zuständig ist
Mindestens die vom Phillip bis zur nächsten Sitzung (19.07.) lesen, muss abgestimmt werden!
Dienstordnungen gelten für mindestens 2 Jahre
Beschluss wird vertagt

9. Verbindlichkeiten
Es ist wichtig, die Verbindlichkeiten und Aufgaben, die mit dem Ehrenamt (z.B. Kammer, AKs, 
Aktionen) einhergehen vorher abzuwägen und sobald man sich bereiterklärt hat mit zu arbeiten 
diese auch Ernst zunehmen.
Lösungsansätze, um zu verhindern, das Arbeit nicht getan wird:
- Wenn es nicht mehr möglich ist Pflichten zu erfüllen, ist es wichtig dies klar zu kommunizieren 
damit evtl. andere Menschen berufen/beauftragt werden können.
- Verbindlichkeiten und Erwartungshaltungen sollen von Verantwortlichen (egal ob HA oder 
Ehrenamtliche*r) deutlich im Vorhinein gemacht werden
- Gespräche vorab führen um abzuklären, ob die Zeit und der Wille da ist dieses Ehrenamt zu führen
- Sitzungen jeglicher Art regelmäßig und mit nicht zu langen Zwischenräumen (z.B. nur 2 Wochen)
- Termine in den jeweiligen Planungschats in die Gruppenbeschreibungen + Reminder für Termine 
und Aufgaben eine Woche vor dem jeweiligen Termin
- wichtige Texte/Inhalte niederschwellig verbreiten (z.B. per E-Mail, nicht nur per Cloud)

10. Wahl des Mentorenkurs Teams
a) Wahl
Bewerbungen: Ludwig Braun, Andra, Sarah Bolz, Felix Widerer
13.-15. Oktober
Andra: 7
Welix: 7
Sarah: 7
Ludwig: 8
Mentorenkurs Team: Ludwig, Sarah Bolz, Andra. Felix Widerer



b) Wie sagt man Leuten ab?
Wunsch: Feedback geben, warum eine Person nicht gewählt wurde, Absage persönlicher machen
Probleme: Personal-Debatten sind geheim, wie ist es logistisch möglich, dieses Feedback zu 
gewährleisten?
Lösungsansätze: (Nach einer Wahl wird gemeinschaftlich ein Text verfasst, der der Person 
weitergeleitet wird, der die Gründe beinhaltet)
Sollte es Konkretes geben, dies der Person mitteilen (nach Absprache mit der Kammer)
Wenn möglich Telefongespräch führen
Es ist möglich, Menschen, die für die Wahlen verantwortlich waren persönlich anzusprechen und 
deren persönliche Meinung zu erfragen
Konsens: Es wird auf das persönliche Gespräch verwiesen ( 9 Dafür)
c) Bewerbungsverfahren bewerben
Wie werden Ausschreibungen beworben?
Am Konvent, über Instagram, über die just EJ Things Gruppe auf Telegram
Zukünftige Möglichkeiten: per E-Mail an alle Aktiven, über den EJB-Manager, persönlicher 
Kontakt mit Menschen, die schon mal Interesse gezeigt haben, Erinnerung kurz vorher über Social 
Media

11. Kammerabschied im Oktober
1.Teil hybrid ((Sitzung,) Reflexion), 2.Teil gemütliches Beisammen sein (Pizza, Grillen?)
Am Besten Freitags/Samstags
Termin 23.09. um 18:00 Uhr

12. Reiskocher und Messer als Küchenausstattung
Allgemeine Zustimmung
Finanzierung über die Königsdorfrücklagen

13. Zelt und Freizeitkosten
vertagt

14. WAS
a) CSD-Parade am 24. Termin

 Bei Interesse bei Fanni, Mimi oder Welix melden
b) Ort der nächsten Sitzunge (24./25. Juli Termin steht noch nicht)

Sommerfest mit Grillen
Ort: Prien Gemeindehaus

c) Septembertermin
13.September 

d) Auf-/Abbau, Lagerwache
es werden Leute gesucht für
LKW Beladen 06. Juli
Aufbau 07.-09. Juli,
Abbau 05.-07. August
bei Interesse so schnell wie möglich bei Max und Kristin melden

zu Beschlussvollzugskontrolle d) Landtagswahlaktion
Großteil der Kandidat:innen sind dabei
Für die Podiumsdiskussion werden Themen gesammelt:
- ÖPNV-Konzepte
- konkreter Klimaschutz bei uns in der Region
bei weiteren Themen bei Ludwig melden



Sitzungsschluss 22:13 Uhr


